



**DESERTOR SANDINISTA.**— Washington, julio 27. Miguel Bolaños, un ex funcionario de inteligencia sandinista, que desertó a Estados Unidos hace tres meses, aparece durante una conferencia informativa. Dijo que el pueblo nicaragüense espera el derrocamiento del régimen sandinista. (Unifax II de UPI).

## Ex Combatiente Apoya Envío de Tropas a C.A.

WASHINGTON, julio 27 (UPI).— El jefe de los ex combatientes de guerras extranjeras entregó hoy al Presidente Ronald Reagan un informe sobre su visita a la América Central y dijo que si los estadounidenses supiesen la situación "exigirían el envío allí de un par de divisiones".

Durante una entrevista de 15 minutos en la Casa Blanca, Reagan dijo a James Currie, el comandante de los veteranos, como se conoce aquí a los ex combatientes, que el próximo mes asistirá a la convención de la organización en Nueva Orleans.

Al hablar con los periodistas tras dialogar con Reagan, Currie dijo que acudió a Centro América

## Desertor Afirma: Esperan en Nicaragua Caída de Sandinistas

WASHINGTON, julio 27 (UPI).— Un ex agente de inteligencia nicaragüense afirmó hoy que sus compatriotas esperan "a que alguien derroque al gobierno" de su país, e hizo un llamado para que el Congreso norteamericano no apruebe un proyecto que pondría fin a la ayuda encubierta a los antisandinistas.

"Estados Unidos, como la nación democrática más poderosa del hemisferio, es responsable por ayudar al pueblo de Nicaragua", dijo Miguel Bolaños, quien, según las autoridades estadounidenses, desertó hace dos meses.

"El pueblo de Nicaragua espera un cambio. Esperan a que alguien derroque al gobierno", dijo Bolaños en una conferencia de prensa patrocinada por los legisladores republicanos, Don Ritter y Jim Martin.

Preguntado por Ritter en torno al proyecto de ley a consideración en la Cámara esta semana, Bolaños respondió que Estados Unidos debe darse cuenta de que su "próxima generación" sería amenazada si el gobierno sandinista permanece en el poder.

Bolaños de 24 años, de

con dudas sobre la política estadounidense en la región, aunque está ahora "convencido de que estamos haciendo lo correcto."

"Si el pueblo estadounidense supiese lo que le espera aquí en este país, su seguridad en este país, no sólo exigiría que la flota (estadounidense) estuviese en el Caribe y en el Pacífico sino que pediría el envío de un par de divisiones", comentó Currie.

Sin embargo, el ex combatiente reconoció que no comunicó esa impresión al Presidente.

Reagan se trasladará a Nueva Orleans desde La Paz, en México, tras reunirse con su colega Miguel de la Madrid.

quien Martin dijo fue "cuidadosamente interrogado" por la Agencia Central de Inteligencia después de desertar, apoyó las aseveraciones del gobierno del Presidente Ronald Reagan de que los sandinistas están bajo la influencia de la Unión Soviética, que ayudan a los rebeldes en El Salvador y que están convirtiendo a Nicaragua en un estado policial.

Añadió que el ejército de Nicaragua se ha convertido en el mayor de América Central a un costo de más de 500 millones de dólares y que generales soviéticos han venido dirigiendo ese plan nicaragüense desde el derrocamiento de Anastasio Somoza en julio de 1979.

Afirmó que negociaciones norteamericanas con el gobierno de Nicaragua no terminarán el apoyo a los rebeldes en El Salvador.

"Como todo gobierno comunista, tiene que ser derrocado", añadió.

Bolaños aseguró que las manifestaciones sandinistas durante la visita del Papa Juan Pablo II en marzo, fueron organizadas por el gobierno.

# Plan Marshall para C.A. Desea el Pdte. Reagan

WASHINGTON, julio 26 (UPI).— La realización de un intenso esfuerzo para mejorar las economías de América Central, a fin de que sus ciudadanos resistan las promesas "utópicas" de los revolucionarios, no implicaría necesariamente un cuantioso gasto norteamericano, afirmó hoy el Presidente Ronald Reagan.

Elo "no implica necesariamente que sin duda alguna vaya a suceder eso, un enorme desembolso" estadounidense, insistió Reagan en una conferencia de prensa ofrecida en la Casa Blanca.

En lugar de ello, Reagan sugirió que otras naciones industrializadas e inversores privados estarían dispuestos a compartir el costo de un programa de ayuda económica para

América Central. Dirigentes de los países industrializados dijeron durante la conferencia de Williamsburg que desean ayudar a las naciones en vías de desarrollo a fortalecer sus economías, confirmó el Mandatario.

"Tenemos que descubrir lo que es práctico y lo que puede hacerse, y no estamos completamente solos en esta materia", dijo Reagan.

En las últimas semanas, Reagan sugirió que la ayuda económica para América Central quizá sea forjada siguiendo el modelo del Plan Marshall, diseñado por el Secretario de Estado George Marshall para ayudar a la reconstrucción de Europa Occidental tras la Segunda Guerra Mundial.

Este concepto será una

de las propuestas estudiadas por una comisión presidencial encabezada por otro ex Secretario de Estado, Henry Kissinger —encargado de revisar la política estadounidense en América Central y de reco-

mendar nuevos programas para la zona, aseguró Reagan.

"Nombramos la comisión para que recomiende un plan a largo plazo", a-

—Favor pase a la página 38.

## E.U. Desea Paz para C.A. Afirma Reagan

WASHINGTON, julio 26 (UPI). El Presidente Ronald Reagan afirmó hoy que Estados Unidos "no está preparando una guerra" y que desea la paz en América Central "sin derramamiento de sangre", al señalar que confía en que puede ser lograda una solución pacífica en la región "sin recurrir a la fuerza de las armas".

"No intentamos estable-

cer una cuantiosa presencia en esa región, y las fuerzas estadounidenses no han sido solicitadas", reconoció el mandatario. "Estados Unidos se opone seriamente al empleo de la fuerza por parte de una nación contra otra", dijo.

Puntualizó que Estados Unidos está al lado de la paz y contra la exportación de armas".

—Favor pase a la página 38.

## Por la Deuda Externa: Amenazan Incautar los Haberes de Venezuela

CARACAS, 27 (AP). El Ministro de Hacienda, Arturo Sosa, desestimó las versiones sobre la posibilidad de embargos contra Venezuela si el país no llega antes del 30 de septiembre a un acuerdo con el Fondo Monetario Internacional (FMI), para refinanciar su deuda externa.

Sosa se refirió a un artículo publicado el lunes por el diario norteamericano "The New York Times", que reprodujo declaraciones de un funcionario del First National Bank of Chicago, Robert Bond, en el sentido de que las opciones de los bancos acreedores irían desde da-

de Venezuela un plazo adicional de 90 días para tratar con el FMI, "hasta medidas extremas, como incautar haberes venezolanos en el exterior".

Sosa negó que Venezuela estuviese obligada a llegar a un acuerdo con el FMI para renegociar su deuda externa de 36.000 millones de dólares, de los cuales 16.300 millones vencen este año y el próximo.

Afirmó que no aceptará planteamientos del FMI como dejar que la paridad del bolívar frente al dólar sea establecida por el mercado libre, o liberar los controles a los precios y las importaciones.



**MEDIDAS DE SEGURIDAD.**— Ciudad del Vaticano, julio 27. La policía usa detectores de metales para inspeccionar bolsos y otros objetos llevados por turistas y peregrinos a la Plaza de San Pedro, antes de la audiencia general semanal del Papa Juan Pablo II. Terroristas han amenazado con asesinar a Su Santidad.

## En Polonia Iglesia Protesta Contra Medidas de Gobierno

VARSOVIA, 27 (AP). La Iglesia Católica protestó energicamente hoy contra propuestas leyes destinadas a hacer más férreo el dominio del gobierno comunista sobre la sociedad polaca, advirtiendo que esas medidas amenazan con un retorno a la era stalinista de la década de 1950.

Fuentes allegadas a la Iglesia dijeron que una carta de dos páginas fue enviada en la mañana de hoy por los obispos al Parlamento, el que debe considerar los proyectos de ley del gobierno mañana, último día del periodo legislativo de verano.

Los legisladores se pondrían a modificar el código penal y la ley de censura para restaurar al gobierno los amplios poderes de que disfrutó durante los 19 meses de ley marcial, que fue levantada el viernes pasado.

Al anunciarse el Jueves que la ley marcial sería levantada, el obediante Parlamento aprobó una au-

nistia condicional para casi 800 personas, y un conjunto de "regulaciones especiales" y de reformas constitucionales que consolidaron el control gubernamental sobre la vida política y económica de la nación.

## Detienen Jefe de Omega 7

MIAMI, julio 27 (UPI). Un juez de Miami dispuso la detención de Eduardo Aroca, supuesto dirigente del grupo anticomunista Omega 7, bajo fianza de un millón de dólares.

El juez Peter Palermo impuso la fianza a Aroca, de 40 años de edad, quien fue buscado por agentes del FBI por 10 meses antes de ser capturado la semana pasada en la pequeña Habana.

Aroca, quien vivía en Nueva Jersey antes de mudarse a Miami en 1980, no

—Favor pase a la página 38.



**LIBERADOS.**— Varsovia, julio 27. Janus Onyszkiewicz, vocero del sindicato Solidaridad, sale de la prisión en esta capital. El se amparó en la ley de amnistía, decretada recientemente por el gobierno. Se encontraba arrestado desde el 18 de abril de 1983, durante una manifestación de paz, organizada por el sindicato en ocasión de su aniversario. Atrás otros liberados. (Unifax II de UPI).